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平成 29年度市長とのタウンミーティング要旨 

 

日時 
平成 29 年 11 月 26 日 

16：00～17：30 
会場 北池田中学校体育館 来場者数 37 人 

 

◆意見交換の概要 

テーマ「新庁舎整備基本計画（案）」について 

市民の意見・質問 市の回答 

駐車場 300 台とあるが、公用車を含んでい

るのか。また、市職員用駐車場も含まれてい

るのか。 

300台の内訳については、来庁者用 89台、

コミュニティセンター利用者用 100 台、公

用車用 107台、合計 296台として約 300

台程度を整備する。職員用駐車場について

は、職員厚生会が別の敷地を借りて職員が駐

車している。 

なお、新庁舎整備後も引続き利用する。 

立体駐車場に駐車する際、渋滞が想定される

ので、渋滞をしないように検討していただき

たい。 

また、現状の駐車台数 309 台から 300 台

に減るので、しっかりと検討していただきた

い。 

立体駐車場は２層３段タイプを考えており、

渋滞をしないように、敷地内道路やゲートの

設置距離などを基本設計で検討する。 

第 2駐車場はどうなるのか。 第 2駐車場は借地であるため、庁舎敷地内に

駐車場を確保するため、第 2駐車場はお返し

する。 

公用車 107 台となっているが、多いと思わ

れる。今後、公用車を減らしていく考え方は

あるのか。 

以前は各課で公用車を所有していたが、非効

率であるため、現在は集中管理方式を採用し

ている。今後も使用状況の確認を行い、効率

的に活用できるように工夫をしていく。 

概算事業費の国庫補助金や地方債などの内

訳はどの様になっているのか。 

内訳については、国庫補助金 社会資本整備

総合交付金 90百万円、地方債 市町村役場

機能緊急保全事業債（Ｈ32 まで） 3,380

百万円、一般単独事業債 1,731百万円、庁

舎建設基金  1,600 百万円、一般財源 

1,754百万円となっている。 

土地の高低差についてどの様に考えられて

いるのか。また、下がった方を 1階とするの

か確認をしたい。 

高低差については認識をしている。 

具体的には基本設計段階で検討する。 
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工事中、交通量が増えると思うので、十分に

注意をしていただき、工事のために事故が起

きないようお願いしたい。 

工事請負者と十分に協議を行っていく。 

病院への仮移転費用についてはいくらか。 市役所を全面移転することなく、会議室や新

病院の計画室のみを移転する。その費用につ

いては 15百万円としている。 

市役所に車で来る際に 480 号線が混雑して

いるが、工事期間中に駐車場が減り、工事車

両が増えるが、渋滞の回避策はあるのか。 

今後、工事請負者と十分に協議を行ってい

く。 

例えば、早い時間帯に工事車両を敷地に入れ

るなど、渋滞緩和できるよう努力しますの

で、ご協力願いたい。 

 

 

テーマ「教育・子育て」について 

市民の意見 市長の考え 

病後児保育を実施している医院については、

色々と報道があったが、問題ないのか。 

報道以上の事情は知らないが、病後児保育に

ついて問題があるとは聞いていない。 

教育費については政府でも話題となってい

るが、出産･医療プランをワンストップで考

えられることに加えて、夫婦二人の収入で子

育てをやっていけるのか、家族のファイナン

シャルプランサービスを考えてみてはどう

か。女性が仕事をやめて子育てしたほうがい

いのか働き続けたほうがいいのか、女性の活

躍にも繋がると思う。 

ファイナンシャルプランは将来にわたるプ

ランであり、現在の収入で子どもが大学を卒

業させられるのか、といった相談に乗っても

らえる相談員を置いてはどうかと考える。設

置が難しくてもこういう視点をホームペー

ジ等で周知することからでもいいのではな

いか。 

教育費の助成を国や市が行うが、出産した段

階からしっかり考えてもらう。税制面から考

えても効果があるのでは。 

食費や教育費など、今後の生計について人生

設計をすることを支援するということかと

思うが、役所が個人の生涯を通したファイナ

ンスにまでにマンパワーを割くべきではな

いと思う。 

市の事業は税金を原資にして事業を実施し

ているが、国の事業をうまく活用しながら取

り組んでいる。 

 

サービス業に従事する女性も多く、土日も仕

事である。土日休みとなるとパートを選択す

ることが多い。学童保育も含め、和泉市の拠

充実できる部分は、できる範囲でしていきた

い。市の予算はおよそ６００億円で、こども

部の予算はおよそ１１０億円となっている。 
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点で預かっていただけるところを考えてい

るか。 

女性活躍により年収も増え、税収も増えるこ

とも考慮してほしい。 

サービスの拡充は予算を伴うもので、他の事

業ともバランスを取り、市の体力も見ていき

たいが今のところ計画していない。 

 

（事務局） 

公立園ではないが、認定こども園の新光明池

幼稚園では休日保育を実施している。 

市の「公立保育所・公立幼稚園のあり方」案

について、こども未来室の説明会での質問や

パブリックコメントでも意見を言ったが帰

ってくる回答は不安を解消するものでなか

った。「こども・子育て会議」でも議論を尽

くしたということだが、期間が短すぎるし、

意見を求める範囲が非常に狭い。 

教育委員会定例会でも納得できないとの意

見が出たと聞いている。もう一度、公立園を

どうしていくのかしっかり考えてほしい。 

子どもを公立園に通わせていて、素晴らしい

保育をしてもらっている。これからも継続し

てほしい。 

「こども・子育て会議」で方向性を示してい

ただいたが、待機児童数の状況や公立園の老

朽化等を見極めた上で中長期的な検討が必

要と考えている。 

民間にすべて委ねるのではなく、公の役割も

必要なので公立園も残す。 

新市立病院でも運営を民間に委託したが、

「役所は医療の責任を放棄するのか」という

意見もあった。当時は建て替えなどまったく

不可能と言われていたのに、４年で新しく生

まれ変わる。救急対応もめどが立たなかった

のが、これからは救急を断らない体制にしよ

うとしている。 

病院の赤字補填も０円となった。 

公にしかできない部分は公が担うが、競争原

理が働くのなら民間に任せても問題ないと

考える。 

このような考えは持っているが、市民の意

見、対話を大切にしながら進めていく。 

各種取組みについて紹介いただいたが、女性

が子どもを生みたい、育てたいと思える環境

整備が必要。 

国でも人口減少に歯止めをかけようとして

いるが、市としても小さなことからでも充実

させていかねばならないと考える。 

市内のいじめの実態と対策はどうなってい

るか。 

いじめの実態の詳細を説明できる資料は持

ち合わせていないが、いわゆる「荒れている

学校」については、経験豊富な教員を配置し

対策していると聞く。またいじめについては

早期発見・早期対策が重要であり、サインが

あればすぐに対応できるよう学校で対応い

ただいている。 

悪い芽を摘むだけでなく良い芽を育てるこ

とも重要。「あいさつ運動」は地域にも協力
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いただいているが、市職員も駅に立ちあいさ

つしている。 

 

その他 

市民の意見 市長の考え 

コンビニなどで住民票が発行できると国が

言っていたように思うが、市ではどのように

取り組むのか。 

マイナンバーカードを持っていればどこの

役所でも住民票の交付を受けることができ

る。和泉市ではすでにコンビニでも交付を受

けることができる。 

「はろーたいむす」紙面に「馴れ合いの政治

体制を廃し、情報公開の原則に基づいて実行

してほしい」や「おごれることなかれ、市民

目線を大切にしてほしい」と言うような意見

が掲載されていた。 

3期目となると、市政運営にもこうしたこと

から外れるようなことがあってはいけない。

市民ファーストの視点でお願いしたい。 

紙面にどのように記載されているかに関わ

らず、「初心忘れず」を肝に銘じている。今

回は無投票だったが、市民から白紙委任を受

けたとは思っていない。「4 年間、辻に任せ

てよかった」と思っていただけるように取り

組んでいきたい。 

昨年 6月に要望書として、伏屋町にあるグラ

ンド付近に約 1ha の土地があり、災害時の

拠点となるように確保していただきたいと

要望書を提出した。回答では、他の場所で整

備している、また学校がその役割を果たすと

聞いている。 

この土地は道路公団の所有であり、高台に位

置しており、土壌としても盛り土したのでな

い。市としても活用できるのではないかと考

え、提案している。購入は困難でも相手は道

路公団であり、例えば無償での貸与も可能で

はないか。 

北池田校区のみならず、市全体として安全な

箇所を確保するという視点で再考いただけ

ないか。 

主旨は理解する。 

無償で貸与いただけるなら整備も可能と考

える。私の住む北松尾では近所に防災公園が

あるし、箕形町にもある。ここは大阪府の土

地を無償で借りて市で整備している。唐国町

のグリーンポリスにも防災公園があるが、隣

接する池を購入し、防災公園として整備し

た。 

行政が購入してまで防災公園とした例はな

いので、するとなると大きな方向転換とな

る。 

市として何としてもこの場所に施設が必要

という事態になれば整備していくことはあ

るが、現在はそういった状況にはない。今後

の課題として認識する。 

 


